
   

 
 
 

PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 9 AVRIL 2016 
A 10 HEURES AU RESTAURANT DES COMMUNES AUX GENEVEYS-SUR-COFFRANE 

 
Ordre du jour : 
 

1 Appel  
2 Approbation de l’ordre du jour 
3 Nomination des scrutateurs 
4 Lecture du procès-verbal de l’assemblée du 7 mars 2015 et approbation 
5 Rapports de la présidente, de la caissière et des vérificateurs de comptes 
6 Admission - Démission 
7 Nomination du comité 
8 Planning des sorties 
9 Budget 
10 Divers 

 
 

Liste des présences à l’AG 2016 
Excusés Présents AG et repas Présents AG 

 
 
 
 

 
 
 
 



   
1) Josiane Porret ouvre la séance en souhaitant la bienvenue et en remerciant les 

personnes  présentes à cette assemblée. 
 
2) L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 
 
3) Josiane nomme comme scrutateur Philippe Henry 
 
4) Le procès-verbal de l’assemblée du 7 mars 2015 est approuvé à l’unanimité. 
 
5) Rapport de la présidente, de la caissière et des vérificateurs de comptes : 

 
Rapport de la présidente pour l’AG 2016 

 
Durant la saison 2015 de tandem nous avons organisé 14 sorties. Certaines ont dû être 
annulées à cause du mauvais temps. 
Durant les 3 jours de l’Ascension, nous nous sommes rendus à Kern ou habite la famille Binda. 
Pour ce faire, nous avons loué 2 minibus et sommes partis à 4 tandems et 2 accompagnants. 
Le jeudi nous avons roulé de Lezburg à Kern environ 75 km à tandem avec un magnifique 
soleil. Rachèle Binda nous a reçu comme des princes. Le vendredi, pluie et neige, visite au 
magasin de Leo Windlin à Saarnen et d’une vitrerie puis rejoint Interlaken en minibus. Samedi 
matin départ à tandem pour Marin environ 110 km, ce fut éprouvant mais nous étions fier 
d’avoir tous réussi. Les deux tandems offerts par Roberto étaient arrivés comme nous l’avions 
imaginé avec lui. Merci à tous. 
Francis et moi avons participé à la Victorienne, les parcours n’étaient pas de tout repos mais 
heureusement sans pluie.  
Pour la Franco-Suisse personne de chez nous s’est inscrit. Comme cette année, ce sont nos 
amis jurassiens qui l’organise, ce serait bien de pourvoir participer. 
Après le départ d’Alain, la section de gym a su rebondir grâce à l’entraide des guides. Je les 
remercie et malgré le petit nombre, le groupe a toujours plaisir à se retrouver.   
Notre traditionnel souper de fin d’année fut une réussite et bien apprécié des membres 
présents, je remercie Philippe pour l’organisation.  
Le comité s’est réuni une seule fois. Je remercie tous les guides de gym et de tandem pour leur 
disponibilité, leur gentillesse et leur accompagnement sans qui rien ne serait possible. Je remercie 
également mes collaborateurs du comité. J’espère que l’année 2016 sera une année faste et que 
nous pourrons continuer à faire de belles balades et de passer d’agréable moments tous ensemble. 
Je vous remercie de votre attention. 
 

 Rapport de la caissière : 
Solde au 01.01.2015 Fr. 16'850.03 
Solde au 31.12.2015 Fr. 15'615.38 
Différence négative  Fr.   1'234.65 
         ========== 
   

 Détails des comptes :  
 
 Recettes : 
 Cotisations perçues Fr.    930.- 
 Dons adhérents Fr.    200.- 
 Don sortie Sarnen (mai 2015)   Fr.    384.40 
 Ventes de carte par Ariane Dennler  Fr.    680.- 
 Intérêts c/c   Fr.        1.95 
 Total recettes          Fr. 2'196.35 



   
      ========= 
 
 
 
 
 Dépenses : 
 Réparations + achat matériel tandems  Fr.     961.10 
 Frais administratifs  Fr.       60.- 
 Sortie Sarnen (mai 2015)  Fr       852.- 
 Frais pour guides  Fr.      320.-   
 Assurance Allianz pour 2015   Fr.      202.80 
 Frais restaurant pour AG + repas fin d’année      Fr.      847.50 
 Location salle de gym pour 2015/2016  Fr.      170.- 
 Frais c/c    Fr.       17.60 
 Total dépenses   Fr.   3'431.- 
       =========  
 
 Il faut souligner la vente élevée des cartes d’Ariane Dennler 
 Pour 2015, il n’y a pas de frais d’inscription pour des sorties tandems. Ces mouvements 

représentent 30 écritures. 
 
 Josiane Porret informe qu’on a la possibilité de solliciter la Loterie Romande afin d’obtenir à 

nouveau un don. 
 
 Rapport des vérificateurs de comptes : Philippe H et Cédric B ont vérifié les comptes qui se 

présentent comme précédemment dit. Ils constatent que les comptes de l’association sont 
bien tenus et qu’Evelyne Monnier a réalisé un excellent travail, ce dont ils la félicitent. 

 
 En conclusion, ils proposent de donner décharge à la caissière, ainsi qu’aux vérificateurs de 

comptes, ce qui est fait. 
 

6) Admissions – Démissions : 
 Josiane signale les admissions de Michaël Wenger et de Doris Leboucher et la démission de 

Jean-Rodolphe Steiner à qui nous avons envoyé une confirmation par écrit. 
 
 Evelyne signale que Chassot Anne-Renée, Gaberel André et Süess Jacques n’ont pas payé 

leurs cotisations malgré l’envoi de bulletins de versements et de rappels et que ces derniers 
ne répondent pas. De ce fait Josiane, avec l’accord de l’assemblée, a décidé de radier 
Chassot A.-R et Gaberel A. Philippe Henry pense que Süess Jacques a oublié et étant donné 
qu’il le connaît bien, il va prendre contact avec lui pour voir s’il a oublié de payer et s’il 
désire toujours continuer à faire partie du TGN. 

 
7) Nomination du comité : 

 Pas de démission ni de proposition, le comité reste tel quel. Josiane lance un appel afin 
d’avoir du « sang neuf ». 

 
8) Planning des sorties : 8 sorties pour le samedi et 5 pour le jeudi soir 
 

    SAMEDI 
 

 23 avril 2016                                           Nettoyage des tandems  13h30  

21 mai 2016                                            journée            10h00-16h00 

04 juin 2016                                            journée           10h00-16h00 

24 - 26 juin 2016  Victorienne où : 



   
25 juin 2016                                            journée           10h00-16h00 

09 juillet 2016                                         journée           10h00-16h00 

27 août 2016                                           journée           10h00-16h00 

09 - 11 sept. 2016                                         Franco - Suisse 

01 oct. 2016                                            après-midi         13h00-16h00 

11  novembre 2016                                   Souper de fin de saison 

 

    JEUDI SOIR 

  28 avril 2016  18h30 à 20h30 

 12 mai  2016  18h30 à 20h30 

 16 juin  2015  18h30 à 21h30 

 07 juillet 2015       souper* 18h00 à 21h30 

 18 août 2015                      18h30 à 21h30 

 

 Le programme des sorties est accepté. 
 Josiane Porret signale qu’il y a de moins en moins de participants au fil des années et 

demande s’il faut maintenir la Victorienne. Francis Huguenin mentionne que c’est toujours 
bien organisé et sympathique. Effectivement Patric Vuillème dit qu’il y a peu de monde qui 
s’inscrit et que les gens ne sont plus très motivés pour partir 2 jours. Cédric Benoit dit que 
pour l’instant il n’est pas disposé à faire 2 jours. En lieu et place Josiane Porret organisera 
une course de plus le 25 juin et donnera quand même les feuilles d’inscription pour la 
Victorienne. 

 Quant à la Franco-Suisse cette année c’est le Jura qui l’organise. 
 Danièle Argenziano demande jusqu’à quand il faut s’inscrire aux sorties. Josiane Porret 

mentionne la date du 22 avril et dit qu’il serait bien que les personnes qui ne sont pas sûr 
de venir de mettre la date entre parenthèse. 

 
 Concernant le souper de Fin d’année Josiane Porret demande si on le fait en novembre et 

si tout le monde est d’accord pour continuer d’aller à Cortaillod, ce que l’assemblée 
accepte. Philippe Henry s’occupera de réserver à la PME de Cortaillod et la date du 11 
novembre est agendée. 

 
9) Budget 2016 : 

Budget 2016 
 
    

  Cotisations     Fr. 1'050.- 
  Don divers     Fr. 1'000.- 

     Fr. 2'050.- 
 

 Révision et réparation des tandems                 Fr. 1'500.- 
 Matériel divers            Fr     300.- 
 Dédommagements transports     Fr     500.- 
 Location salle       Fr.    170.- 
 Repas annuel       Fr. 1'500.- 
 Assurance allianz       Fr.    202.- 
 Frais administratifs                  Fr.    150.- 
           Fr. 4'310.- 
   Dépenses  Fr. 4'310.- 



   
   Entrées     Fr. 2'050.- 
   Solde négatif Fr. 2'260.- 
 
 Soit une différence négative de Fr.2’260.- 
 
 Le budget 2015 est accepté à l’unanimité. 
 

 Josiane Porret dit que le budget reste le même que les précédentes années et qu’il est 
nécessaire d’avoir un budget pour pouvoir demander des dons à diverses associations. 

  
   Le budget 2016 est accepté à l’unanimité. 
 
 

10) Divers : 
  Ariane Dennler demande de prévoir dorénavant des sorties moins longues et une vitesse 

moins rapide. Danièle Argenziano demande aussi de pouvoir s’arrêter plus souvent. Cédric 
Benoit dit que pour lui la longueur et la vitesse lui convient bien mais qu’il s’adaptera.  

  Un tour de table est effectué et à l’unanimité il a été décidé que c’est le guide qui doit 
s’adapter aux malvoyants, qu’il faut rester groupé, de faire plus fréquemment des arrêts et de 
mettre le tandem le plus faible devant. Tout ceci bien sûr pour faire des sorties plus 
conviviales. 

  Josiane Porret propose pour 2016 de continuer à faire des sorties d’environ 40-50 km car il 
n’est pas facile de trouver des parcours variés pour toute la saison et elle verra à organiser 
les tandems en fonction des capacités de chacun des malvoyants. Mais elle se demande si la 
participation serait plus importante si les parcours étaient moins longs et la vitesse réduite ?  

  Cédric Benoit demande que pour le jeudi soir les tandems soient équipés de lumières pour 
plus de sécurité car parfois ils rentrent quand il commence à faire nuit.  

  Johana Fischer dit qu’un malvoyant serait intéressé à intégrer le groupe et si on pouvait 
l’inviter, ce qui a été accepté avec enthousiasme. Elle a aussi reçu un mail de jeunes 
malvoyants de Fribourg demandant de créer et de pouvoir jouer du foot. Cédric Benoit dit 
que ça concerne plutôt l’AJ et lui propose de transmettre cette demande à Baptiste Grillon. 

  La date du 23 avril a été retenue pour le nettoyage des tandems. Raymond dit qu’il serait 
bien d’avoir de l’eau pour le nettoyage comme les années précédentes. Etant donné qu’il 
connaît bien M Klay il va le lui redemander et nous lui donnerons une petite rétribution. 

  Jean-Pierre Amstutz demande si on va encore utiliser le petit tandem qu’Eliane prenait. 
Philippe propose de le prendre en photo et le mettra sur Ricardo pour le vendre.  

 
 Philippe Henry signale qu’il a redéveloppé le site internet afin qu’il soit disponible sur iPhone 

et Android et a aussi refait le tableau des sorties tandem afin qu’il soit plus facile à lire Ce 
dernier sera mis à jour durant toute la saison,  pour le consulter www.tgn.chatelard18.ch 

 
 Josiane Porret informe que Rachel Binda a cessé l’activité du bureau de son mari sur 

Neuchâtel et qu’elle a utilisé les cartes qu’elle avait achetées à Ariane Dennler pour en 
informer les clients. Josiane Porret a lu la lettre que Rachel avait écrite dans ce sens.  

 
 Séance close à 11h.50 

  
   Au nom du comité :  

   
  La présidente :    
  Josiane Porret  
                                                                                          

  


